



# L'école de Sainte-Luce gagne un concours provincial de recyclage de piles

## RECONNAISSANCE

L'école de Sainte-Luce vient de remporter un concours de recyclage de piles organisé par ENvironnement JEUnesse. Elle a reçu une bourse de 1 000\$.

L'établissement scolaire a terminé au premier rang dans la catégorie des écoles de 150 élèves et moins. Les 24 jeunes de 12 à 14 ans ont amassé près de 1 600 kilogrammes de piles. Une cueillette qui les place même au troisième rang général de toutes les catégories confondues.

«Ce sont des jeunes qui ont une conscience environnementale et c'est un concours auquel ils ont aimé participer. Ils se sont tous impliqués incluant les parents et les membres des familles. On a des parents qui venaient la fin de semaine apporter de grosses chaudières de piles. J'ai même des élèves qui, par eux-mêmes, ont décidé de faire du porte-à-porte dans leur voisinage pour ramasser des piles», indique l'enseignante responsable du projet, Josée Cormier Roussel.

Maxence Pelletier-Beauchesne était en première année du secondaire l'an dernier lorsqu'il a participé au concours. Il est fier du travail accompli par son école.

«J'ai aimé ça. C'est le fun de faire un gros projet comme ça. Il y avait beaucoup d'autres écoles qui participaient et nous avons une toute petite école, nous étions très fiers de gagner. Pour ma part, comme mon père travaille au Cégep, nous avons ramassé des piles là. J'ai aussi demandé à mes grands-parents et à des membres de ma famille», dit-il.

La bourse de 1 000\$ contribuera à la mise sur pied d'une classe extérieure à l'école de Sainte-Luce. «On a une vue parfaite sur la mer. On veut avoir la possibilité, dans toutes les matières, d'aller enseigner dehors. On a l'espace pour ça, mais on n'a rien de fait. Nous en sommes à l'étape de trouver des subventions pour réaliser ce projet. On veut installer des supports à hamacs pour aller faire de la lecture à l'extérieur. On



Les 24 jeunes de 12 à 14 ans de l'école de Sainte-Luce ont amassé près de 1 600 kilogrammes de piles. (Photo Gracieuseté)

a l'environnement parfait pour ça. On pourrait même faire du yoga en éducation physique», exprime Josée Cormier Roussel.

## DES TONNES DE PILES

Dans la province, ce sont 35 tonnes de piles qui ont été amassées par les 250 écoles et établissements collégiaux qui participaient au concours. «C'est pour éviter que les piles se retrouvent à la poubelle ou dans un bac de recyclage. Le concours encourage, d'une part, les bonnes habitudes écologiques pour la gestion des matières résiduelles et il permet aussi, grâce aux bourses, de réaliser des projets à caractère environnemental dans les écoles», explique la directrice générale d'ENvironnement JEUnesse, Catherine Gauthier.

Le concours s'étale pendant toute l'année scolaire. Celui de l'année dernière a été prolongé un peu en raison de la pandémie. «On craignait que les résultats ne soient pas au rendez-vous, mais nous avons des chiffres impressionnants. C'est très encourageant. C'est vraiment important de bien recycler les piles parce qu'elles contiennent beaucoup de métaux lourds et ça pose un risque pour la contamination de l'environnement. Il faut vraiment utiliser un système de récupération et Appel à Recycler est le seul organisme reconnu au Québec», ajoute madame Gauthier.

Les écoles peuvent s'inscrire gratuitement au 5e concours de recyclage de piles d'ENvironnement JEUnesse dès maintenant au [www.enjeu.qc.ca](http://www.enjeu.qc.ca).



**AVIS DE CONVOCATION**  
**À L'ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ANNUELLE**  
DES MEMBRES DE LA RADIO COMMUNAUTAIRE  
DU COMTÉ (CKMN-FM 96,5)

À : Tous les membres de La Radio Communautaire du Comté – CKMN-FM

### PRENEZ AVIS QUE :

L'assemblée générale annuelle des membres de La Radio Communautaire du Comté (CKMN-FM) aura lieu le lundi, 9 novembre 2020 à 19h00, exceptionnellement de façon virtuelle. Les détails de la rencontre seront disponibles sur le site Internet [www.ckmn.fm](http://www.ckmn.fm).